

## BLOC NOTES de Jean-Claude PETIT

22/02/2010

### DE QUELQUES BONNES NOUVELLES

Est-ce le commencement de la fin de l'hiver qui nous vaut quelques lueurs dans le ciel souvent si sombre de la vie du monde ? Toujours est-il que j'ai aujourd'hui plusieurs motifs de me réjouir avec vous. Ce qui va nous changer un peu.

Le premier est la nomination récente par Barak Obama d'un nouvel émissaire pour le monde musulman. Il s'appelle Rashad Hussain, a 31 ans, un parcours intellectuel brillant et, dit-on, beaucoup de talents. Fils d'immigrés indiens, juriste de formation après une double licence de philosophie et de politique obtenue en deux ans, Rashad Hussain est l'exact opposé de son prédécesseur, Sada Cumber, homme d'affaires texan nommé au même poste en 2008 par George W. Bush. Ce musulman pratiquant sera l'émissaire spécial du président Obama auprès de l'Organisation de la ligue islamique (O.C.I.) qui rassemble cinquante sept pays musulmans du monde entier. Il aura la mission très importante de les rassurer au moment où la nouvelle politique américaine au Proche Orient bat sérieusement de l'aile. A en croire Barak Obama, Rashad Hussain présente toutes les qualités requises pour cette tâche redoutable. Dans le message vidéo diffusé à Doha le 13 février à l'occasion du Forum mondial « Islam - Etats-Unis », le président américain, qui avait déjà bénéficié de son concours pour écrire le discours du Caire, a loué longuement les compétences de son jeune messenger, ajoutant qu'il était un "hafiz", c'est-à-dire un érudit capable de réciter le Coran. Une nouvelle pleine d'espoir que cette décision-là, non ?

Toujours à l'affût de ce qui converge vers la paix, j'ai lu aussi avec grand plaisir les deux pages que nos amis de La Croix viennent de consacrer à la Palestine, le 19 février, à l'occasion de la visite à Paris du président Mahmoud Abbas. Un titre encourageant : « *Les Palestiniens posent les pierres d'un Etat* », un éditorial fort : « *Le camp de la paix* », et l'interview passionnante de Salam Fayyad, le Premier ministre palestinien. On savait combien cet économiste modéré et discret avait contribué, avec succès, à lutter contre la corruption et redressé, avec non moins de succès, l'économie palestinienne en Cisjordanie. On découvre aujourd'hui un véritable homme d'Etat, toujours aussi discret, affirmant comme si cela allait de soi : « *Nous sommes engagés sur le chemin de*

*la non violence. L'important est maintenant de faire de l'Etat palestinien une réalité.»* Lisez cela, si vous en avez la possibilité. Une petite lumière brillera dans vos yeux. Et si on avançait... Un peu !

Deux nouvelles n'allant jamais seules, en voici très rapidement trois autres.

Notre voyage rencontre "Mosaiques 2010" au Liban, organisé de concert par *Chrétiens de la Méditerranée* et *l'Institut catholique de la Méditerranée de Marseille* en avril est désormais complet. Ce sera une première. Nous allons notre chemin !

Avec le même souci du dialogue, œcuménique et interreligieux, au service de la paix vient de voir le jour le site « [cherchonslapaix.fr](http://cherchonslapaix.fr) » créé et lancé par notre ami Christian Rogez, responsable de Pax Christi Ile de France et membre actif de notre réseau. Bravo, Christian ! Nous sommes à tes côtés.

Enfin, la dernière bonne nouvelle pour aujourd'hui est évidemment la venue, le 15 mars à Paris puis du 16 au 20 mars à Poitiers et à Melle de Mgr Michel Sabbah. Nous l'accueillerons au CCFD le 15 au matin, à *Chrétiens de la Méditerranée* le 15 après-midi et il donnera le même soir, toujours à Paris, une conférence intitulée : « *L'engagement des chrétiens de Palestine pour la paix au Proche Orient* ». Manière de revenir sur le Kairós de Noël. On n'est jamais si bien servi que par soi-même ! Merci, cher Michel Sabbah ! Ce sera à 19 heures, au Foyer de Grenelle (17, rue de l'Arve - 75015 Paris).